
 
 

AG TENNIS CLUB DE LUTECE 
du 9 décembre 2023 

 
 
 
Bonsoir et bienvenue à toutes et à tous pour cette nouvelle 
assemblée générale. 
 
 
 
En préambule vote pour l’approbation du PV de l’AG 2022. 
Résultat du vote : unanimité moins une abstention 
 
Je vais évoquer quelques éléments significatifs de cette 
saison 22-23. 
 Je vais le faire sans trop empiéter sur le rapport financier qui 
retracera l’activité et les finances de cette dernière saison. 
La saison a surtout été marquée par les absences de 
Stéphane pour cause de maladie et d’Alex pour son congé 
paternité. Des absences qui ont engendré un cout financier 
pour le club puisque nous pratiquons la subrogation. Cout 
financier oui mais également problème d’organisation 
puisque ce sont plus de 350 h qu’il a fallu remplacer. Alors un 



grand merci à tous les profs qui ont comblé ces absences et 
permis de limiter l’impact sur nos cours. 
Notre équipe enseignante s’est renforcée avec l’apport de 2 
nouveaux CQP ET Virgile et Pierre en attendant Lancelot et un 
autre Pierre en formation cette année. 
 
Sur le plan des travaux rien de nouveau. Après réfection du 
court en terrasse et le changement de la surface du court en 
terre battue les années précédentes, je réitère comme à 
chaque AG ma demande de bien passer le filet sur le terrain 
en terre battue après chaque cours ainsi que régulièrement 
sur le court en terrasse. Je vous rappelle que la surface de ce 
court était prévue pour 10 ans mais qu’il a fallu la remplacer 
au bout de 7 ans. 
 
Autre point notable, la poursuite de nos activités liées au 
tennis santé. Toujours fidèle depuis près de 20 ans l’IMP 
Belleville confirme son partenariat avec notre club pour ses 
enfants en sport adapté.  
Et poursuite cette année des 3 créneaux horaires pour le 
sport Seniors + voire ++ en partenariat avec le comité de Paris 
et la ville de Paris dans le cadre du projet « Paris Horizon 
2024 » Nous accueillons ainsi 12 adultes de 66 à 80 ans 
envoyés par les centres d’aide sociale de la ville de Paris pour 
la découverte du tennis. Alex et Manue sont les profs dédiés 
à ces cours. 
Après visite des responsables de cette action à la DJS, la 
subvention octroyée pour ces cours qui devait se terminer en 
fin d’année a été prolongée d’une année supplémentaire. 
 



Sur le plan financier, le Lutèce a dégagé un résultat positif de 
14,000 € comparable à l’an passé qui témoigne de la bonne 
santé du club. Je vous exposerais dans le rapport financier les 
éléments les plus notables de ce résultat mais je tiens à 
remercier l’équipe enseignante pour la qualité de leur travail 
qui n’est pas pour rien dans ce résultat. 
 
Ce bilan satisfaisant doit aussi au moindre impact que prévu 
de la hausse du cout de l’électricité, les  gros nuages sont 
passés au dessus de nous sans trop nous toucher puisque la 
hausse pour le Lutèce n’est que de 50%. Il est vrai également 
que le contrat n’ayant été renégocié qu’à partir de janvier, la 
hausse n’a impactée que 8 mois sur 12. Même avec une 
hausse théorique de 350 % des tarifs, le bouclier tarifaire et 
surtout l’installation l’année précédente des leds ont eu pour 
conséquence ce résultat assez agréable. 
 
Sur le plan sportif, Stéph vous communiquera les excellents 
résultats de l’année aussi bien individuels que par équipes. 
 
Et en fin d’AG pour terminer sur une bonne note, nous 
procéderons à la traditionnelle remise des oscars du club 
récompensant quelques adhérents pour leur brillants 
résultats. 
  
 
Si vous avez des questions je suis à votre disposition. 
 
Nous procédons au vote d’acceptation du rapport moral du 
président. 
Le rapport est accepté à l’unanimité moins une abstention. 
 



RAPPORT FINANCIER 
 

Je vais vous présenter maintenant le rapport financier 
 
Comme déjà annoncé 2022-23 le résultat financier est tout ce 
qu’il y a de plus classique avec 14k avec toutefois quelques 
remarques que nous verrons. 
 
Commençons par les produits 
 
Les Recettes sont en hausse à 500k  
 
Les subventions sont moins importantes à 22k  
L’aide gouvernementale pour les entreprises fragilisées par le 
covid n’a évidemment pas été reconduite de même que l’aide 
de la FFT. Avec une subvention du comité de Paris pour 11k 
et de 8k  pour le tennis senior+. 
Nous avions encaissé l’an passé 23k avant de recevoir, en 
octobre 2021, 2 nouveaux versements de 10k qui ont donc 
été comptabilisés sur cet exercice. 
Pour le contrat d’apprentissage d’Eliot le club avait reçu une 
subvention mensuelle qui s’est terminée en septembre. 
Pour la saison prochaine une nouvelle aide de l’ANS (1 jeune 
1 emploi) a déjà été encaissée. Vous la verrez apparaitre dans 
le budget prévisionnel. 
 
Autres faits notables les produits exceptionnels 
Nous avions procédé en 19/20 et 20/21 à des 
dédommagements aux adhérents liés aux désagréments 
occasionnés par le covid.  
L’an passé nous avions procédés à la réintégration dans les 
comptes du club des chèques de dédommagement qui 



n’avaient pas été encaissés par les adhérents. Cette année ce 
sont ceux de la saison 20/21 qui rentrent dans les comptes du 
club en profit exceptionnel. 
 
Sans ces profits exceptionnels le résultat aurait donc été bien 
inférieur pour les raisons déjà énoncées 
 
Passons aux charges 
 

- Achats de balles en forte baisse nous avions anticipé l’an 
passé pour profiter de tarifs avantageux 

- Travaux (solde surface du court 5) 
- Frais réception et prix tournois bien évidemment en 

hausse avec la reprise des animations et du tournoi 
interne 

- Cabinet Platinium en hausse.  
- Places RG. Le Lutèce a acheté des places pour RG pour 

récompenser les bénévoles, profs et adhérents 
« méritants » 

 
- Charges fonctionnement Comité en hausse mais 

moindre que prévu 
 

On rappelle que le comité de Paris facture au TC Lutèce 30% 
des charges du centre en contrepartie de ses 3 courts  
 

- Frais ANVC ET CB Les frais facturés par le Crédit Mutuel 
via Payasso sont moins importants que par la CB de 
Smile au club donc n’hésitez pas à utiliser les liens que 
vous fournit Philippe pour vos réglements. 

-  



- Frais de personnel bien naturellement en hausse mais 
nous en avons déjà parlé 

 
 
Pour un résultat bénéficiaire de 14000€ 
 
 
Vote d’acceptation du rapport financier. 
Le rapport est accepté à l’unanimité moins une abstention 
 
 
Présentation du budget prévisionnel 
 
Nous procédons au vote d’acceptation du budget 
prévisionnel 
Le rapport est accepté à l’unanimité moins une abstention 
 

Rapport sportif 
 

Stéphane nous présente son rapport sportif qui est adopté à 
l’unanimité moins une abstention 
 
 
Lors de notre précédent comité directeur des voix s’étaient 
élevées pour demander une hausse des tarifs des cotisations 
en prévision des couts énergétiques supplémentaires. Cette 
demande a donc été mise pour décision lors de cette AG. 
 
Compte tenu du déroulement de la rentrée 23/24 qui a vu 
l’intégralité des créneaux remplis, les recettes sont fortement 



augmentées et le résultat financier pour la saison devrait, 
sauf évènement imprévisible, être sensiblement en hausse. 
Le président pense donc que, dans un contexte d’inflation 
généralisée et dans un secteur économique pas des plus 
favorables, une hausse des tarifs pour la saison 24/25 peut 
être nécessaire mais ne doit pas être trop conséquente. Ce 
n’est qu’une recommandation et on est là pour en débattre. 
 
Après discussion nous passons au vote de la résolution. 
 

- Ecole de tennis :   420 € par an pour 1 heure ( 400 € en 
22 et 23) 

630 € pour 1,5 heure (600 € en 2022 
et 23) 

- Mini-tennis :   310 €  (290 € en 2022 et 23) 
Résultat du vote : 
Oui :  21  
Contre : 6 
Abstentions : 11 
Proposition acceptée 
 

- Cours adultes, étudiants, jeu libre : 20 € d’augmentation 
générale 
Proposition refusée 
 
2ème proposition :  10 € d’augmentation 
Résultat du vote : 
Oui :  23 
Contre :  7 
Abstention : 8 
Proposition acceptée 



 
Questions diverses  

Un adhérent propose que les 10 000 € figurant dans le 
budget prévisionnel 2023-2024 soient en partie utilisé pour 
mettre un rideau sur le mur du court en dur numéro 1 pour 
éviter les réverbérations. Ce projet est à l’étude mais aucune 
entreprise contactée à l’heure actuelle ne veut prendre le 
contrat. On espère le réaliser en août prochain.  
 
La dématérialisation de l’envoi des convocations aux 
prochaines AG du Club est actée.  

 
 

Un adhérent a évoqué le projet de la couverture du court en 
terre battue en extérieur 
Il constate une augmentation du budget conséquente et 
pourtant le jeu libre devient de plus en plus compliqué. Le 
créneau 19h 23 h devient impossible pour trouver un cours 
libre.  
Est-ce que la couverture du court en terre battue pourrait 
être ré étudiée pour augmenter le nombre d’heures 
disponibles ?  
Réponse du Président :  
Pour l’instant ce projet est en stand by. D’une part les 
architectes consultés se sont opposés au projet et d’autre 
part le coût de cette couverture autour de 400 000 € ne peut 
être envisagé car le Lutèce n’est pas propriétaire du terrain et 
le club est dépendant de la durée du renouvellement de la 
concession par la Ville de Paris (5 ans actuellement !), 
l’investissement serait donc disproportionné et risqué pour le 
club.  



Par ailleurs le Président rappelle qu’environ 50% des 
adhérents et la totalité des enseignants souhaitent continuer 
à bénéficier d’un court en plein air.  
 
Un adhérent a soulevé le problème de la fermeture du club 
les 15 premiers jours d’août 
Le Président rappelle que cette fermeture est obligatoire 
pour permettre aux salariés de partir en vacances et 
qu’organiser une permanence générerait des frais 
supplémentaires (ménage, gardiennage, électricité…) très 
lourds pour une occupation des courts très faible. Dès le 10 
juillet les courts sont peu occupés.  
 
Pour terminer sur une note plus agréable : Les récompenses 

-  
- Lucie  3e au championnat du monde par équipes sourds 

et malentendants 
- Sidonie finaliste championnat de Paris 3e série 
- Michel finaliste championnat de Paris 60 ans 
- Alberic, Benjamin, Olivier champions de Paris +45 ans 
- Damien vainqueur du tournoi interne 4e série 
- Cyril vainqueur du tournoi interne open 
- Nia et Damien meilleure progression au classement 

Bravo à eux ! 
 
Nous pouvons convier tous les membres présents autour 
d’un buffet et pour les courageux sur les courts pour un 
double surprise. 
 
Christian Rizzoli.   Philippe Lencauchez Francoise Cury 
Président    Trésorier   Secrétaire 
 


